
Vers le 33eme Dimanche du Temps Ordinaire – Année B 

au cœur de la tempête. C’est moins la perte de ce monde qui a toujours

été marqué par le péché que la restauration d’un monde nouveau où les

mots de liberté, d’égalité et de fraternité ne seront plus de vains mots.

Invitation à un humble engagement à cheminer, comme lui et avec lui,

pas à pas, dans la confiance en la promesse du Dieu. Lorsqu’il nous

semble que le ciel nous tombe sur la tête, nous sommes conduits au

lâcher-prise, pour nous appuyer sur la seule Parole qui sauve : « Le ciel

et la terre passeront, mes paroles ne passeront pas ».

Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX
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Chaque dimanche nous confessons avec l’Eglise que nous

croyons à la vie éternelle. Aujourd’hui, entendons Jésus

qui nous interroge sur notre foi. Est-ce que nous croyons

vraiment à son retour ? Croyons-nous à une vie plus forte

que la mort ? Orientons-nous nos existences en ce sens

de la vie éternelle ? Comment entrons-nous dans la

confiance et le lâcher prise face aux événements qui

nous dépassent ? Croyons-nous dans un pardon déjà

accordé qui nous aide à traverser épreuves et doutes ?

Beaucoup de questions ! Il ne s’agit pas de conquérir, de

maîtriser les éléments ni les événements du monde, mais

d’accueillir l’amour de Dieu dans nos vies, dans nos

familles, dans notre Eglise pour que le monde en voyant

l’amour que nous avons les uns pour les autres, le

reconnaisse.

Dimanche 17 Il vient

Carnet de famille ignatienne : continuer à

se former sur la question des abus. La

première démarche vers la guérison consiste à

offrir au « survivant » un espace de sécurité où la

personne abusée pourra retrouver l’estime de soi

et reconnaître qu’elle n’est pas responsable de

l’abus subi. La guérison est une démarche

profondément spirituelle qui fait partie de la

résilience. Toutefois, il ne faut pas se précipiter

pour intégrer la spiritualité, et/ou la religion dans

la démarche de guérison. Le recours précipité à

l’idée d’offrir à Dieu sa souffrance, et la

suggestion hâtive de pardonner avec la personne

abusive en seraient des exemples néfastes.
https://www.editionsjesuites.com/produit/se-relever-apres-l-

abus-sexuel-accompagnement-psycho-spirituel-des-survivants/

Jésus nous annonce-t-il

une fin du monde, fin

qui ferait écho à nos

peurs et angoisses face

à notre monde boule-

Versé et déchiré ? En

fait ce que le Seigneur

nous annonce, c’est

moins la fin de ce

monde que la naissance

d’un autre, dans la

proximité avec Dieu au
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ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MARC

Re-connaître

Par l’imagination, plaçons nous avec les disciples aux pieds de Jésus.

Essayons d’accueillir les images qu’il propose en prenant conscience

qu’il parle aussi aux croyants d’aujourd’hui. Il nous offre sa parole et

ses enseignements pour que nous puissions chaque fois le connaître un

peu mieux, sans jamais avoir fini de le comprendre. Je confie au

Seigneur les personnes à qui j'aimerais parler de son amour, pour qu'à
leur tour elles puissent le reconnaître.
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Chapitre 13, 24-32

L’attente
Jésus parle de l’attente de son retour. Une attente active, attentive

aux signes qui ne font pas de bruit. La tendresse des branches et des

feuilles contraste avec la violence des catastrophes naturelles et la

détresse du monde. Dans quelques semaines nous entrerons avec

l’Eglise dans le temps de l’Avent. Je confie au Seigneur les défis du

monde et de ma vie qui me découragent. Je lui demande de pouvoir
goûter à l’attente heureuse de Noël et de son retour.
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En ce temps-là, Jésus parlait à ses disciples de sa venue : « En ces

jours-là, après une grande détresse, le soleil s’obscurcira et la lune

ne donnera plus sa clarté ; les étoiles tomberont du ciel, et les

puissances célestes seront ébranlées. Alors on verra le Fils de

l’homme venir dans les nuées avec grande puissance et avec gloire. Il

enverra les anges pour rassembler les élus des quatre coins du monde,

depuis l’extrémité de la terre jusqu’à l’extrémité du ciel. Laissez-

vous instruire par la comparaison du figuier : dès que ses branches

deviennent tendres et que sortent les feuilles, vous savez que l’été

est proche. De même, vous aussi, lorsque vous verrez arriver cela,

sachez que le Fils de l’homme est proche, à votre porte. Amen, je

vous le dis : cette génération ne passera pas avant que tout cela

n’arrive. Le ciel et la terre passeront, mes paroles ne passeront pas.

Quant à ce jour et à cette heure-là, nul ne les connaît, pas même les

anges dans le ciel, pas même le Fils, mais seulement le Père. »
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La fin d’un monde

Après une grande détresse, vient souvent une fin : fin d'un projet de

vie qui tenait à cœur, fin d'une relation et deuil d'une personne

aimée, fin d'une activité qu’une nouvelle condition physique ou

sociale ne permet plus de pratiquer, fin d'une maison familiale

emportée dans les inondations. Les catastrophes et les détresses nous

poussent parfois à changer, dans la douleur. Seigneur, soutiens mon

espérance pour croire que tu es avec moi chaque jour, quelle que soit

ma détresse et celle du monde, jusqu'à la fin des temps. Aide-moi à

croire et à me comporter en sachant qu'avec toi, le meilleur est
toujours à venir.

Ma 12
Proche

Dans le bruit du monde, Jésus est proche. Comment le reconnaître ?

Il s’approche chaque jour dans la plus grande discrétion. A la suite

de saint Ignace, chacun est invité à faire des petits pas chaque jour

pour apprendre à le reconnaître et à aimer comme lui afin d’être

prêt quand viendra le jour de faire les choix importants. Je prends

quelques minutes pour relire dans ma journée ou ma semaine les

moments où j’ai ressenti le plus de joie, le plus de vie et où Jésus
se faisait proche sans que je ne le reconnaisse de prime abord.
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La gloire
Prenons le temps de nous arrêter quelques minutes pour contempler

cette grande fresque avec le Fils de l'Homme. Imaginons Jésus

comme s'il venait là maintenant s'approcher de nous, resplendissant

de lumière. Depuis l’endroit où je suis, je prends un temps de cœur

à cœur avec lui, un temps d'adoration. Je laisse monter en moi
toute forme de louange.

Me 13

La parole vivante
L’Eglise reconnaît Jésus comme le Verbe de Dieu, présent dès avant

la création du monde. Ecoutons-le nous dire : « Le ciel et la terre

passeront, mes paroles ne passeront pas ». Le monde change, il

évolue, c’est une Création inscrite dans le temps. La Parole de

Dieu, se renouvelle hors du temps, auprès du Père. Elle nous

façonne comme elle a façonné des milliers de générations avant

nous. Dans ce dialogue avec l’humanité, elle prend Vie. Quelles

sont les paroles d’évangile qui font écho avec ma journée, avec ma
semaine, avec ma vie ?
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